

# family 2012



VII INCONTRO  
MONDIALE  
DELLE FAMIGLIE  
MILANO 2012

## ■ El camino

“Estilos de vida”  
Diez historias de familias

## ■ Muestra

En el Palacio Real de Milán  
“Familia a la italiana”

## ■ Familias en el mundo

Desde México: fiestas civiles y religiosas  
Cuando la tradición habla de fe



Francesca  
Dossi y Alfonso  
Colzani \*



## La familia da vida y se abre a la acogida

La segunda catequesis preparatoria al VII Encuentro Mundial de las Familias nos sumerge en el corazón de la misteriosa, maravillosa y por supuesto compleja alianza conyugal, ideada por Dios como lugar primario de transmisión de la vida humana, física, espiritual, moral, religiosa... así como lugar de su propia manifestación al mundo. ¿Puede haber cuna más cálida, tierna, segura para la vida humana que no sea el amor intenso, profundo y bendito de un hombre y una mujer? El lenguaje de la ternura de los cuerpos, diferentes pero destinados el uno al otro, la escucha recíproca que alivia la

soledad, el deseo de afrontar juntos, como aliados, el recorrido de la vida, de modo que la pareja humana sea capaz de dar, superando los confines del feliz entendimiento entre dos, para disponerse a acoger una nueva vida, nuevo amor, nueva esperanza... tanto que se hace hasta el final a imagen y semejanza del creador. No hay vida sin acogida, dedicación, cuidado, escucha, no hay vida sin ternura, mirada benévola, palabras de consuelo; no hay vida, por último, sin dejar de pensar en uno mismo para entregarse al otro/a, de modo que sienta la felicidad que nos produce su existencia. Como son tranquilizadoras y vitales esas

miles atenciones que son capaces de dispensar un padre y una madre a sus pequeños, cuanto vida puede dar un abrazo, una mirada tierna, un ánimo convencido, una valorización apasionada. Y para que nadie se sienta "nunca" excluido, recordamos que todo esto no tiene edad, genera vida más allá de cualquier previsión nuestra también cuando las primeras fases de la vida se viesen en peligro por negligencia, superficialidad y abandono. Son prueba de ello las numerosas familias que viven con gran apertura y generosidad la experiencia de la entrega y/o de la adopción: dar la vida no es ante todo ni principalmente una

cuestión física sino una experiencia que debe vivirse plenamente en la relación, primero en pareja, luego con los hijos, con todos los hijos acogidos. Lo que se pretende a partir de ahí es que fluya y se transmita la calidad humana original de nuestra existencia, hecha de capacidad de encuentro, acogida, amor recíproco, gratitud, perdón hasta el final... como Jesucristo nos mostró en primera persona. Así, gracias a nuestras familias, nada estará perdido y el amor de Dios tendrá otra posibilidad excelente de manifestarse y propagarse en el mundo.

*\*Responsable del Servicio para la Familia de la Diócesis de Milán*

# Objetivo 5.000 voluntarios para el Papa Continúa la campaña de captación. Ya hemos recibido muchos “sí” de Italia y del mundo

Más de 3.000 personas ya han confirmado su disponibilidad: serán voluntarios para el VII Encuentro Mundial de las Familias. Jóvenes, adultos, estudiantes, trabajadores y jubilados, todos ellos han dicho sí a la invitación del Cardenal Angelo Scola a ofrecer lo que puedan porque “lo que cuenta es el sí de cada uno”. A día de hoy, el 84% de los voluntarios proceden de Italia, el 3%

Se necesitan todavía casi 2.000 personas, entre los 18 y los 70 años, para tareas de traducción, diseño gráfico, redacción, vídeo, Internet, así como para la asistencia especializada a discapacitados y ancianos, animación y vigilancia. Hay tiempo para inscribirse hasta el 29 de febrero



de Europa, el 13% del resto del mundo. Los voluntarios italianos llegan de todas las provincias de la península, de Aosta a Trapani, pasando por Rovino, Cagliari, Ancona y Campobasso. En Milán, las zonas que han reunido más disponibilidad son los deanatos de Zara, Porta Romana-Porta Vittoria y Affori. Debemos señalar también el activismo del deanato de Cinisello Balsamo. Además de la generosidad y de la disponibilidad para las misiones logísticas, se pide a los voluntarios que pongan a disposición su propia profesionalidad. Se necesitan todavía casi 2.000 personas, entre los 18 y los 70 años, para tareas de traducción, diseño gráfico, redacción, vídeo, Internet, así como asistencia especializada a discapacitados y ancianos, animación y vigilancia. Hay tiempo para inscribirse hasta el 29 de febrero, luego los

rezagados podrán dirigirse a la página Web HYPERLINK "<http://www.family2012.com>" [www.family2012.com](http://www.family2012.com) para consultar otras posibilidades de servicio. Dependiendo de la disponibilidad, se han previsto tareas y encargos diversos. A los voluntarios de “larga duración” (al menos tres meses) se pide un servicio a tiempo parcial en horario de oficina para misiones de secretaría, recepción, traducciones, organización de transportes y logística, comunicación, almacén y punto informativo. Los voluntarios de “media duración” (3 de mayo - 4 de junio) trabajarán en turnos de 4/8 horas, en horario de oficina y los fines de semana, para realizar tareas de secretaría, recogida y entrega de credenciales, logística, almacén y organización de kits, punto informativo y área de comunicación. Por último, a los voluntarios que se inscriben para períodos de “corta duración” (25 de mayo - 4 de junio) y el “período evento” (30 de mayo-4 de junio) se requieren turnos de

6/8 horas para seguir el Congreso y echar una mano en la asistencia, logística y transportes. De hecho entre el 13 y el 16 de febrero fue un éxito “Cien días de voluntariado”, gira de cuatro encuentros en la Diócesis de Milán para promover la participación de los voluntarios. En las citas de Milán, Besana, Brianza, Cinisello Balsamo y Busto Arsizio participaron en total más de 1.200 personas. En cuanto a la formación, para los Líderes de Equipo que han confirmado su disponibilidad para guiar grupos de 20-25 voluntarios se ha puesto en marcha un curso de formación de tres encuentros, en Villa Sacro Cuore, Triuggio. Se impartirán otros cursos para los voluntarios en relación al evento, mientras que desde marzo en [www.family2012.com](http://www.family2012.com) estará disponible un curso de e-learning para actualizarse a distancia. Se han previsto tres sesiones: “Los temas del encuentro”, “Ser voluntarios”, “El Encuentro Mundial de las Familias: el programa”. ■

■ EL ARZOBISPO DE MILÁN ENTRE LOS “LÍDERES DE EQUIPO”

## “Voluntarios, debéis saber para qué, pero sobre todo para Quién prestáis este servicio”



Hay que preparar a los voluntarios que prestarán su servicio durante el Encuentro Mundial de las Familias en Milán. En el fin de semana del 4 y 5 de febrero se celebraron dos jornadas de formación para los 1500 “líderes de equipo”, los coordinadores de los grupos en los que operan los voluntarios en los numerosos servicios previstos durante los eventos. Obviamente se ha impartido mucha preparación sobre los aspectos técnicos, aunque sin perder de vista el “por qué” de este servicio. Y del “por qué” ha hablado el arzobispo de Milán Angelo Scola, que ha querido reunirse personalmente con los 150 líderes y les ha propuesto una reflexión profunda. “Es verdad - dijo -, se necesita una



motivación humana para adquirir este compromiso gratuito, pero no debemos permanecer en una lógica de tipo meramente técnico, sino que debemos recuperar el sentido de para Quién lo hacemos, Cristo. De lo contrario nunca conseguiremos enfocar el objetivo. Es necesario ser conscientes de que la base de todo es el Señor y hacer partícipes de ello a los demás, también en la actividad organizativa y voluntaria”. De hecho, reflexiona el cardenal, se nos da la posibilidad de mostrar de manera concreta la fe, aunque preguntándonos siempre - y tenemos aquí otro aspecto que el arzobispo subraya con fuerza - por qué se organizan estos encuentros: “Porque creéis, creemos, en la familia”,

responde enseguida. “Frente a tanta confusión e incertidumbres, hoy más que nunca, urge que las cosas vuelvan a ser lo que son, llamándolas por su nombre: para nosotros la familia es la unión entre un hombre y una mujer, estable, fiel y abierta a la vida.

Ciertamente, sobre todo en la sociedad actual, existen dificultades para entender la auténtica naturaleza de la familia, derivadas principalmente de la fragmentación en la que nos encontramos inmersos en la vida cotidiana, pero precisamente el tema de Family 2012 nos ayuda a recuperar la unidad”. De hecho, la familia, que remite al mundo de los afectos, el trabajo y la fiesta, son experiencias de cada hombre y mujer en todas las latitudes. “Reunir de forma coherente y armónica estos tres elementos, percibidos hoy como aspectos separados, es una gran oportunidad”. ■

### La historia

## Tras haber participado en el Jubileo y en las Jornadas de la Juventud, la “veterana” Francesca Barisani será “líder de equipo” en Milán

Roma, Colonia, Sydney, Caravaggio, Loreto. Entre el Jubileo, las Jornadas Mundiales de la Juventud y el Congreso Eucarístico, desde su mayoría de edad Francesca Barisani no ha perdido ocasión de ponerse al servicio de la Iglesia. “Porque me gusta implicarme, tener responsabilidades y sentir que estoy participando en la construcción de algo importante”. En doce años de experiencias como voluntaria, Francesca ha hecho de todo un poco, de la organización del flujo de peregrinos a la gestión de la en-

trada de los autobuses en los aparcamientos. Para el VII Encuentro Mundial se ha ofrecido como Líder de Equipo: “Guiaré un grupo de 20-25 voluntarios. ¿Me pregunta si sentiré el peso de ser punto de referencia? No creo, las responsabilidades no me asustan. Desde Brescia, la ciudad donde vive, en mayo Francesca llegará al VII Encuentro Mundial junto a una decena de amigos voluntarios. “Somos un grupo unido, normalmente incluso más numeroso, hasta cuarenta voluntarios”.



Sin embargo entre mayo y junio, muchos no podrán cogerse días de vacaciones y se acercarán sólo el domingo para la Misa con el Papa”. En medio de amigos y peregrinos, Francesca ha experimentado la alegría del encuentro, de la participación y del seguir la llamada al servicio. “Las Jornadas Mundiales de la Juventud así como el Congreso Eucarístico han sido experiencias que me han tocado el corazón: estudiantes, trabajadores, jubilados, aconsejaría a todos que vengan a participar como voluntarios”.

Ya faltan menos de cien días para el VII Encuentro Mundial. Francesca ya ha participado en la primera cita para Líderes de Equipo, y en marzo y abril se acercará nuevamente a Triuggio para los dos últimos fines de semana de formación programados.

Mientras tanto no está con las manos en los bolsillos. “Como cada año, para entrenarme en la gestión de situaciones complejas participaré en la organización de la Vigilia de las Palmas de la Diócesis de Brescia, que reúne en la ciudad a miles de jóvenes”.

Luego reservará todos sus pensamientos y preparación al VII Encuentro Mundial, Francesca ya cuenta con ello. ■



## Familias *normalmente excepcionales* Diez cortometrajes "Estilos de vida" acompañan las catequesis del Encuentro

Una historia ejemplar para cada catequesis; un rostro, una voz, una expresión. Ésta es la sensación que se tiene al escuchar la entrevista a Bruno Volpi y a su mujer Enrica, voces de la primera catequesis. Y al ver como su historia personal y particular cuenta, sin declararlo, el sentido profundo de "El secreto de Nazareth".

Para acompañar las 10 catequesis del encuentro se ha realizado el proyecto "Estilos de vida": diez cortometrajes con las historias de familias excepcionalmente normales que se cuentan dando así la oportunidad a quien las escucha de acercarse a las catequesis de otro modo pero, sobre todo, de confrontarse con su historia, identificándose o tomando distancia, o simplemente dejándose enriquecer con el cotejo con el prójimo. Un encuentro de familias con las familias, la semana de la edición milanesa, y esta operación de vídeo-catequesis va exactamente en esta dirección.

Mauro y Marta narran así La Familia es

fuerza de vida (catequesis n.º 2). Tienen 4 hijos. Tras tantos años de intentos fallidos y la sospecha de la esterilidad, una primera experiencia de entrega y finalmente la adopción de una niña, consiguen concebir un niño. Hoy, echando la vista atrás a su historia nos dicen: "el Señor recurrió a nosotros para hacernos vivir con entusiasmo y alegría el sentimiento del amor que, además de multiplicarse por división, no tiene ningún límite". Luego están Jhonny y Jacqueline, peruanos de origen pero residentes

en Cologno Monzese, cerca de Milán. Licenciados en Economía y Comercio, un país de origen, Perú, una ciudad, Lima, y una meta compartida, Italia. Su historia, como para tantas familias emigrantes hoy, cuenta el viaje de una familia y del formar una familia (Cat. 3, La familia vive la prueba). Y también, Elisabetta y Valerio, rostros de La familia anima la sociedad (catequesis n.º 4). 38 años y 36 años, viven con sus 3 hijos en Milán dentro de Villaggio Barona junto a tantas situaciones de dificultad y tantos voluntarios que se ocupan de ello. La catequesis n.º 5, El trabajo y la fiesta en la familia, en cambio, tiene la voz de Leo y de la lucha que vive desde hace más de 1000 días. Días de incertidumbre después de que la empresa en la que ha trabajado durante 30 años ha cerrado de repente, dejando sin empleo a él y a su mujer.

Pueden verse los vídeo-catequesis en el enlace [www.family2012.com](http://www.family2012.com), sección "material". ■

Un Encuentro de familias con las familias, la semana de edición milanesa, y esta operación de vídeo-catequesis va exactamente en esta dirección

# “Familia a la italiana”: 100 años de familia en Italia plasmados en imágenes cinematográficas

Los cambios de la familia italiana contados a través de las imágenes que han hecho la historia del cine de nuestro País.

El Palacio Real de Milán acoge del 2 de marzo al 3 de abril de 2012 la muestra “Familia a la italiana”, pensado como evento cultural como preparación al VII Encuentro Mundial de las Familias. Realizada por la Fundación del Espectáculo, en colaboración con el Centro Experimental de Cinematografía - Cineteca Nacional, la patrocinan el Ayuntamiento de Milán y el Palacio Real en colaboración con la Fondazione Milano Famiglie 2012.

Más de 60 imágenes fotográficas cuentan la historia de la familia italiana vista a través de las películas cinematográficas más famosas de nuestros tiempos. Se parte de los años '10 para llegar a nuestros días, a través de un recorrido cronológico que muestra las transformaciones que han convulsionado a la sociedad en el último siglo, cambiando también a la familia a la que se rendirá homenaje en Milán con motivo del VII Encuentro Mundial de las Familias.

“La familia es la primera instancia de la sociedad, dentro de la cual se establecen las primeras relaciones, desde la cual se empieza a descubrir el mundo, donde se experimenta un amor que nos arropa como don inesperado - subraya monseñor Erminio De Scalzi, presidente de la Fundación Milán Familias 2012-. La familia no es una entidad abstracta sino un “lugar” real y contemporáneo con el cual todos somos llamados a confrontarnos, porque todos tenemos experiencia de familia. Una experiencia que abarca, a veces casi de forma inconsciente, cualquier ámbito de la vida, también el artístico, tal como sucede en el cine que desde siempre cuenta historias y emociones”.

“Familia que gana se cambia: no es un juego de palabras, sino un caleidosco-



**LA ENTRADA A LA MUESTRA ES GRATUITA**  
Milán, Palacio Real Piazza Duomo 12  
Horarios: lunes 14.30/19.30.  
Martes- miércoles - domingo 9.30/19.30  
Jueves - sábado 9.30/22.30.  
Última entrada una hora antes del cierre



pio metamórfico e isomórfico de imágenes, las dedicadas por nuestro cine a la familia y a su constante evolución - explica monseñor Dario Edoardo Viganò, presidente de la Fundación del Espectáculo-: de Assunta Spina a Pequeño mundo antiguo, del Gran corazón de las chicas a Líbero (Anche libero va bene), el cine italiano rinde homenaje a la familia por lo que es: institución dinámica, gestáltica, a través de la cual reflejar a escala los cambios sociales, las grietas de nuestro tejido antropológico, el enredo existencial y la trama relacional. Historia del cine, historia familiar, en definitiva, Historia: “Familia a la italiana” no es una colección de disparos,

sino un disparo que colecciona las monografías de nuestra vida, las personales de nuestra vivencia. Cine-vida, cine-familia”.

A partir de importantes documentos de la época del cine mudo se llega al Cine contemporáneo, realizando una panorámica exhaustiva y deteniéndonos sobre todo en las grandes obras que han dado a conocer nuestro cine a nivel internacional. Las imágenes nos muestran, por ejemplo, las dramáticas traiciones llevadas a escena en la versión cinematográfica por Assunta Spina (1915; Gusbavo Serena) y el drama familiar de carácter dieciochesco de Pequeño mundo antiguo (1941; Mario Soldati). De la miseria de los años de guerra en que se robaba a los niños su inocencia (Ladrones de bicicletas; 1948, de Vittorio De Sica), el sueño de rescate de la madre interpretada por Anna Magnani en Bellísima (1951, de Luchino Visconti). Una intensa panorámica nos acompaña en la concienciación de toda una generación en relación a un mundo en profundo cambio que desgarrar los vínculos familiares (El Ferroviario; 1956, de Pietro Fermi), para llegar a la comedia de los años '60 que - a partir de Divorcio a la italiana (1961, también de Fermi) - comenta con mirada irónica la familia, con sus fingidas actitudes correctas y sus tabúes. Un recorrido complejo, que no olvida hacer hincapié en la historia italiana, en un pasado difícil de ignorar (Dos mujeres, 1960, de De Sica; Los cuatro días de Nápoles, 1962, de Nanni Loy), en aquellos aspectos provocadores típicos del cine de los años '60 (Hechos de gente de bien, 1974, de Mauro Bolognini; Un burgués pequeño, pequeño, 1977, de Mario Monicelli). A través de las fotos de escena, llegamos al corazón de la institución familiar, de su constitución como clan unido y cohesionado a pesar de los dramas e incomprensiones (de La Familia; 1987, de Ettore Scola a El gran corazón de las chicas; 2011 de Pupi Avati), a su verse afectada por la pérdida de valores, como resulta evidente en las películas de los últimos años (de La bestia en el corazón, 2005, de Cristian Comencini a Líbero (Anche libero va bene), 2006, de Kim Rossi Stuart). ■



Rev. Don **Julián  
Arturo López  
Amozurrutia**  
Profesor  
de la Universidad  
Pontificia  
de México



MÉXICO  
América



CAPITAL: Ciudad de México  
POBLACIÓN: 112.000.000  
GOBIERNO: República  
federal

# México, la alegría en las fiestas de la fe

## El encuentro entre sacramentos y cultura popular

**E**n el Evangelio se proclama con gozo: “Tanto amó Dios al mundo, que entregó a su Unigénito, para que todo el que crea en Él no perezca, sino que tenga vida eterna” (Jn 3,14). La buena noticia cunde como una alegría compartida: “¡Regocijaos conmigo!” (Lc 15,6). Y en la fiesta creyente hay, de manera misteriosa, la oferta de una presencia inefable: “Donde dos o tres están reunidos en mi nombre, allí estoy yo en medio de ellos” (Mt 18,20).

Celebrar la fe es una de las dimensiones

irrenunciables de la condición bautismal. Lo hacemos en particular en la Liturgia; en grado eminente, en la Sagrada Eucaristía. Pero la cualificación jovial de

nuestra pertenencia a la Iglesia se extiende a todos los momentos de la vida. Incluso cuando la prueba toca las puertas de la existencia, el gozo y la paz del Es-



“ En todas estas manifestaciones, la fe se arraiga en un contexto antropológico profundamente sentido, fuente de identidad cultural ”

### Una familia, una storia

#### En nuestra familia Dios es el centro



Hola! Somos Lucrecia y Emilio Planas, vivimos en la Ciudad de México con nuestros 9 hijos. En nuestra familia Dios es el centro. Todo lo hacemos por Él y para Él. Nuestras conversaciones familiares giran en torno a Dios de manera natural, pues todos (aún los más pequeños) estamos conscientes de que de Él hemos recibido todo lo que tenemos y a Él le debemos responder con nuestros actos. Rezamos en familia todos los días, en la mañana, antes de cada alimento y el rosario por la noche, antes de irnos a dormir. Vamos a misa los

domingos en familia y los sacramentos son fiestas muy importantes para nosotros. Cada bautizo, cada Primera comunión es una oportunidad para renovar y reavivar la vida de fe familiar. Dios está siempre presente en las cosas grandes y chiquitas de nuestra vida diaria.

Todos los días procuramos comer y cenar reunidos en familia. Son momentos agradables de convivencia. Disfrutamos mucho los viajes en familia, que hacemos una semana al año, a la playa o a algún estado de nuestro País. A veces son viajes culturales, de

píritu Santo acompañan al discípulo de Jesucristo con la fuerza victoriosa de su resurrección. No es extraño, por lo tanto, que entre las ocasiones privilegiadas para que la familia haga fiestas domésticas, como extensión de las celebraciones litúrgicas, se encuentre la recepción de los Sacramentos. En México, la administración del Bautismo, el sello de la Confirmación, la recepción de la Primera Comunión y la unión del Matrimonio van acompañadas con especiales tonos festivos, y se prolongan como jubilosos acontecimientos sociales. La dimensión pública de la fe se deja sentir especialmente bajo la forma del banquete compartido. Más aún, la cultura popular ha integrado otros momentos relevantes de la vida, a saber, el tercer cumpleaños de los pequeños y el decimoquinto de las señoritas, como irrenunciables eventos públicos que deben ser celebrados, y no se concibe la fiesta social sin un previo contexto litúrgico.

En todas estas manifestaciones, la fe se arraiga en un contexto antropológico profundamente sentido, fuente de identidad cultural. Dan pie al encuentro y a la comunión a partir del milagro de la vida que se recibe y de la oportunidad de compartirla. Pero más allá de ello, las fiestas de la fe están llamadas a convertirse en auténticas expresiones de la conciencia creyente, es decir, en profesiones de fe. Desde la base puramente humana, está latente el peligro de que la fiesta se con-



Otra página de Cathedral City México

vierta en ocasión de discordia, o incluso que se descarrile convirtiéndose en ritual pagano o pretexto para inmoralidades. Aún con buena voluntad, también el nerviosismo que acompaña los preparativos puede alejarlos de su auténtica finalidad. Por el contrario, en su naturaleza evangelizadora las fiestas de la fe han de dar pie a la sana convivencia de quienes no se han podido ver en mucho tiempo, e incluso a la reconciliación de quienes se han distanciado. Pero este fruto humano tendrá sólo sentido si las fiestas se mantienen atentas a la motivación central de su alegría, es decir, a la presencia de Jesucristo vivo en medio de sus discípulos. Las fiestas de la fe son una hermosa plataforma de evangelización y de vivencia de la fe, testimonio para un mundo entristecido y sin rumbo, en el que muchas veces los hombres se reúnen sin saber por qué. ■

## NOTICIAS

■ DEL CONSEJO PONTIFICIO

### Catequesis, traducidas también a catalán y esloveno

Estos días el Consejo Pontificio ha conseguido otro reto importante para la familia en esos días: la traducción al catalán y esloveno de las catequesis preparatorias. En total suman 11 las traducciones de este texto: francés, inglés, alemán, español, portugués, polaco, rumano, húngaro, árabe, catalán y eslovaco. Se está preparando la traducción al ruso. El tema de Milán ha sido presentado en los días pasados en diversas ocasiones.

Don Andrea Ciucci ha presentado las temáticas del evento de Milán durante las habituales actividades del dicasterio: a los tres grupos de obispos estadounidenses en visita "ad limina apostolorum"; al comité internacional de la asociación Encuentro Matrimonial Cristiano; a algunas asociaciones familiares reunidas en Roma para una sesión conjunta de trabajo; al grupo de trabajo internacional creado especialmente por las Asociaciones Cristianas de Trabajadores Italianos (ACLI). ■

Cada bautismo, cada primera comunión constituye una oportunidad para renovar y despertar la vida familiar. Dios siempre está presente en las cosas, tanto grandes como pequeñas, de nuestra vida cotidiana

museos e iglesias y otras veces más ecológicos, de ríos y montañas, pero todos nos gustan por igual. Nos gustan mucho, también, los juegos de mesa los sábados por la noche; las buenas películas en el cine, el boliche de vez en cuando y los fines de semana en un club deportivo, en donde nadamos y paseamos en los jardines. Cada año vamos de misiones en Semana Santa en familia. Es una actividad que a todos nos gusta y nos aprovecha en el plano amistoso (vamos con otras familias amigas) y en el plano espiritual. También disfru-



tamos enormemente la preparación para la Navidad: poner el nacimiento en familia, adornar el árbol, encender las velas de la corona de adviento, las posadas y la cena familiar. El 24 de diciembre por la noche, luego de la Misa nos reunimos para cantar villancicos, arrullar al Niño y rezar agradeciendo a Dios por su encarnación, junto con los abuelos, los tíos y los primos. ¡Una verdadera fiesta en familia!

Lucrecia y Emilio Planas  
México

## Programma provvisorio del VII Incontro Mondiale delle Famiglie

	MAYO Martes 29	MAYO Miércoles 30	MAYO Jueves 31	JUNIO Viernes 1	JUNIO Sábado 2	JUNIO Domingo 3
		S. Misa en las parroquias	S. Misa en las parroquias	S. Misa en las parroquias		
MAÑANA	(fieramilano city) Feria de la familia Librería internacional	(fieramilano city) Congreso teológico pastoral Feria de la familia Librería internacional	(fieramilano city) Congreso teológico pastoral Feria de la familia Librería internacional	(fieramilano city) Congreso teológico pastoral Feria de la familia Librería internacional	Feria de la familia Librería internacional	
	Recepción de las delegaciones y de las familias Inauguración de la Feria de la Familia	Congreso 9.30 Ceremonia de apertura 10.00 I ponencia 11.30 II ponencia 13.00 pausa para la comida	Congreso 9.30 III ponencia 11.00 IV ponencia 13.00 pausa para la comida	Congreso 9.30 V ponencia 11.00 VI ponencia 13.00 pausa para la comida	Celebraciones y encuentros en las parroquias o para movimientos o para grupos específicos	10.00 S. Misa solemne presidida por Benedicto XVI (Milán Parque Norte Aeropuerto de Bresso)
TARDE		(fieramilano city) debates, testimonios, mesas redondas 15.00 I sesión 17.00 II sesión	(en Milán y en otras diócesis lombardas) encuentros, debates, testimonios, mesas redondas, talleres	(en diversos lugares significativos de Milán) encuentros, debates, testimonios, mesas redondas, talleres	Por la tarde rumbo al área del evento con el Papa	
				20.00 concierto en la Scala reservado a las delegaciones		
NOCHE		Cena junto a las familias de acogida o en las parroquias	Cena en el lugar de los eventos de la tarde	Cena junto a las familias de acogida o en las parroquias	A última hora de la tarde momento de recogimiento y preparación al Encuentro con el Papa	
		Recepción y fiesta en las parroquias, comunidades pastorales, grupos, asociaciones y movimientos de acogida	Momento de fiesta en el lugar de los eventos de la tarde	21.30 Adoración eucarística en la Catedral y en las principales basílicas e iglesias de la diócesis	A continuación Fiesta de los Testimonios con Benedicto XVI (Milán Parque Norte Aeropuerto de Bresso)	

### ■ PARA PARTICIPAR

#### Inscripciones en [www.family2012.com](http://www.family2012.com) Hay tiempo hasta el 31 de marzo de 2012

La inscripción en el VII Encuentro Mundial de las Familias se realiza a través de Internet. Puede hacerse en el sitio [www.family2012.com](http://www.family2012.com), en italiano y en otros cinco idiomas, donde se pueden elegir los diferentes "paquetes de hospitalidad" y en el que se puede formalizar el pago on-line. Se han previsto facilidades para las familias con más de un hijo. El acceso únicamente a las celebraciones con el Papa Benedicto XVI es gratuito. Sin embargo es necesario dotarse de la correspondiente tarjeta de entrada en la Web [www.family2012.com](http://www.family2012.com), sección inscripciones.

### ■ CONTRIBUYE

#### Ayuda a una familia a venir a Milán El fondo de solidaridad para el encuentro

"Ayuda a una familia a ponerse rumbo a Milán. Ayúdanos a que nadie se quede fuera. Si quieres podemos conseguirlo". Las familias que se están preparando para venir a Milán para reunirse con el Papa llegan de todo el mundo. Algunas de países muy pobres como Haití. Otras de lugares muy lejanos y mal comunicados.

Para no excluir a nadie y dar oportunidad a los que no pueden permitirse pagar los gastos del viaje, se ha creado un Fondo de acogida para las Familias del mundo. Al fondo pueden contribuir particulares, familias, parroquias y movimientos.

Los ingresos deben realizarse en la cuenta corriente IT16Q0306901629100000014189. Concepto: Hermanamientos para Family 2012.